

An den Landtagsklub der Grünen Steiermark Kaiser-Franz-Josef-Kai 70/1 8010 Graz

Graz, am 14. Jänner 2015

Betreff: Schriftliche Anfrage betreffend eines TTIP-Lobbyisten

Sehr geehrte Frau Klubobfrau Jungwirth, sehr geehrter Herr Abgeordneter Schönleitner!

Die Schriftliche Anfrage vom 8. Jänner darf ich wie folgt beantworten:

# Zu Frage 1

Ich bemühe mich seit geraumer Zeit Expertinnen und Experten zum Thema TTIP zu befragen und in den Landtag einzuladen. Herr Donnelly war der erste Experte, der die Abhaltung eines diesbezüglichen Referates zugesagt hat. Die Kontaktabwicklung erfolgte über die amerikanische Botschaft in Wien.

# Zu Frage 2

Wie in der Begründung zur Fragestellung richtig angeführt habe ich bereits in der Einladung ausdrücklich darauf hingewiesen, welche Position bzw. Interessenslage Herr Donnelly vertritt. Die Einladung eines diesbezüglichen Interessensvertreters sollte in keiner Weise intransparent geschehen. Wie ebenfalls aus der Einladung ersichtlich soll der Vortrag von Herrn Donnelly lediglich ein Ausgangspunkt für eine – kontroversielle – Diskussion sein. Die Behauptung, keine Gegenmeinung zuzulassen ist absurd und wird schon im Hinblick auf den Veranstaltungsablauf widerlegt.

#### Zu Frage 3

Landtagsbeschluss Nr. 1048 vom 25.11.2014 bezieht sich auf einen Beschluss des Nationalrates vom 24.09.2014, wonach die Bundesregierung aufgefordert wird, sich offensiv für die Einhaltung sozialer, datenschutzrechtlicher und ökologischer Mindeststandards einzusetzen.





Im gleichen Entschließungsantrag wurde die Aufnahme von ISDS-Klauseln mit bestimmten Staaten in Frage gestellt und die Vorlage gewisser Freihandelsabkommen an das nationale Parlament zur Genehmigung verlangt. Genau diesem Ziel dient die vertiefte Beschäftigung – auch des Landtages – mit dem Thema TTIP. Aus diesem Grunde bemühe ich mich auch, akzentuierte Expertisen abzufragen. (Siehe Antwort zu Frage 1)

# Zu Frage 4

Sämtliche Fraktionen sind eingeladen, mögliche Expertinnen und Experten bekanntzugeben. Derartigen Wünschen bin ich in der Vergangenheit bestmöglich nachgekommen und werde dies auch in Zukunft so halten. Ich behalte mir aber das Recht vor, aus eigenem Interesse Diskutantinnen und Diskutanten in den Landtag Steiermark einzuladen.

# Zu Frage 5

Selbstverständlich ja, auch diesbezüglich bemühe ich mich um einen breiten Einladungskreis.

Mit freundlichen Grüßen

Franz Majcen